

▷ Según un informe oficial

## Sigue creciendo el índice de desempleo en Argentina

▶ Alcanza 4.2 millones de personas, o sea, 40.1% de la población económicamente activa

BUENOS AIRES, 2 de julio (UPI).-La desocupación total en Argentina, que atraviesa serias dificultades económicas, supera los 4 millones de personas y sigue creciendo, indicó un informe oficial.

La desocupación, que comprende categorías tales como desempleo "encubierto" y fuerza laboral "redundante", según el informe oficial, alcanza a 4 millones 200 mil personas, o sea 40.1 por ciento de la población económicamente activa.

Se entiende por fuerza laboral redundante aquella empleada en los sectores público y privado que tiene un empleo, pero que no desempeña ninguna función racionalmente productiva. Por desocupación encubierta, la que representan las personas con empleos discontinuos.

Según el informe oficial sobre desocupación, la cantidad de obreros industriales bajó de un millón 30 mil personas en 1976, a sólo 790 mil en 1980. La desocupación encubierta es de un millón 700 mil personas, y la redundante de 2 millones 500 mil.

Según el informe oficial, los trabajado-

res por cuenta propia alcanzan 28 por ciento de la población económicamente activa. Esta fue estimada en 110 millones 780 mil personas, sobre 28 millones de habitantes, según el censo de 1980.

La desocupación pasó en Buenos Aires y sus alrededores de 2 por ciento en octubre a 2.9 por ciento en marzo, pero en ciudades del interior llegaba a 8 por ciento, según el informe.

En tanto, el ex presidente Arturo Frondizi aceptaba una convocatoria del Partido Radical para formar una alianza con todos los partidos, a fin de buscar coincidencias que permitan sacar al país de la crisis que atraviesa, convocatoria que incluye a los militares.

Mientras se publicaba el documento sobre desempleo, el dólar en el mercado libre bajó hoy a 7 mil pesos, frente a los 7 mil 500 de ayer y los 8 mil 800 que alcanzó el lunes. Un informe oficial dijo que las reservas crecieron la semana pasada en 175 millones de dólares.

Hoy la situación del mercado cambiario parecía haberse normalizado, ya que la

afluencia de compradores fue mínima. Las tasas de interés mostraron firmeza en sus altos valores, pero con tendencia a estabilizarse.

El gobierno, en tanto, está abocado al estudio de medidas para hacer bajar las tasas de interés, las más altas del mundo.

Voceros oficiales dijeron que podría ampliarse el socorro financiero a las empresas para ayudar a la reactivación del aparato productivo.

Mientras tanto, el presidente de la Ford Motors de Argentina, Juan María Courard, dijo hoy que su empresa tiene plena confianza en la evolución de la economía, y que "los síntomas de la recuperación se verán ya en el mes de julio".

Courard sostuvo que con la actual paridad cambiaría los autos argentinos podrán ser exportados en condiciones competitivas a cualquier lugar del mundo.

Afirmó que " pese a ello, la crisis del país no se puede solucionar con la exportación, ya que será ínfima respecto al total que se puede producir. Nosotros creemos que la recuperación vendrá del mercado interno", concluyó.

uno + uno 3-7-81

▷ Le redujo la justicia argentina una de las condenas

## Podría ser liberada la próxima semana la ex presidenta María Estela Martínez de Perón

BUENOS AIRES, 2 de julio (AFP, AP, EFE y PL).-La ex presidenta María Estela (Isabel) Martínez de Perón podría quedar en libertad la semana próxima, ya que la justicia argentina le redujo una de las condenas por las que está encarcelada desde el golpe militar de marzo de 1976. Por otra parte, la Unión Cívica Radical (UCR) puso en marcha una convocatoria a los partidos políticos que podría desembocar en un frente cívico de oposición al gobierno mientras los obreros mecánicos anunciaron que realizarán mañana otra huelga en apoyo a sus compañeros en conflicto.

Isabel Perón fue declarada inocente en una causa sobre

manejo irregular de fondos de la Presidencia y hoy se le redujo de ocho a siete años la condena por manejo de fondos públicos en favor de la Cruzada Justicialista. Con esta decisión, y al haber cumplido ya las dos terceras partes de la pena, podría quedar en libertad. El juez que lleva la tercera causa (por abuso de autoridad), Pedro Narváez, aseguró que mañana podría dictar sentencia y ésta no puede superar la condena de seis años, por lo que la ex presidenta podría ser liberada de inmediato.

Desde hace varias semanas diversos círculos políticos o vinculados a la defensa de Isabel —que dirige el ex ministro

Angel Robledo—, indicaban que podría quedar en libertad el 24 de julio. Sin embargo, la reducción de condena hizo asegurar hoy a esos mismos medios y a fuentes judiciales la posibilidad de que su liberación se concretase la próxima semana.

La liberación de Isabel está también condicionada por la situación económica-política del país, ya que la medida tendería a quitar al peronismo una de sus banderas de movilización, en momentos en que los conflictos sindicales y las protestas de todos los sectores del país por la crisis económica han debilitado fuertemente al gobierno del general Roberto Viola. Los grupos peronistas

vinculados a Isabel dijeron desconocer si en los planes de la ex presidenta figuraba viajar al exterior una vez producida su liberación, aunque ésa parece ser la posibilidad más firme.

La UCR, por su parte, el segundo partido en importancia en el país, inició hoy su "convocatoria multisecional" cuando varios de sus dirigentes se entrevistaron con el ex presidente Arturo Frondizi, líder del Movimiento de Integración y Desarrollo (MID). El pasado 17 de julio los radicales lanzaron un llamado "a los sectores políticos, sociales, militares, espirituales e intelectuales para elaborar una estrategia que permita rescatar la democracia", y en los últimos días han mantenido discretos contactos con grupos sindicales y eclesásticos para acreditarlos a esta convocatoria.

Mañana los trabajadores mecánicos realizarán un paro de dos horas en solidaridad con los obreros de las fábricas Mercedes Benz y Saguard, en huelga desde hace varios días en demanda del mantenimiento de la fuente de trabajo. Esta vez no habrá movilización en las calles como en el paro del 17 de junio, sino huelga de brazos caídos en las fábricas "como protesta por la arbitrariedad empresarial y la indolencia de las autoridades nacionales", según un documento del sindicato. Los tres mil 800 trabajadores de la Mercedes Benz cumplieron hoy once días de huelga.

En diversas provincias, en tanto, prosiguen las huelgas y ocupaciones de empresas, siempre referidas a aumentos salariales, evitar despidos y cierres de fábricas. En Córdoba, los metalúrgicos informaron que 32 fábricas del sector despidieron a más de dos mil obreros y en Santa Fe los 500 trabajadores de la fábrica Svasalli ocuparon las instalaciones para que se les paguen once quincenas a fin de evitar el cierre definitivo de la misma.